

# LA

ACTUALITÉS

DIMANCHE 06 AVRIL 2014 15

## LA RUCHE: L'EPANOUISSSEMENT DE L'ENFANT COMME PRIORITÉ



ents est tangible. A titre d'exemple, nous dirons que le centre revêt beaucoup d'importance dans leur vie, qu'ils se sont tous nettement améliorés. Même si le but recherché n'est pas forcément la performance académique nous avons croisé une fille de cinquième brillamment reçue au Concours de L'Alliance Française. D'autres réussissent leur CPE.

La RUCHE qui fournit un programme étoffé. Ainsi, pour la fête du pain, les enfants ont eu droit à des classes de cuisine au cours desquelles ils ont appris comment on fait le pain. Pour comprendre l'esprit qui anime cette formidable association, ajoutons qu'il y a un tableau d'honneur mensuel affichant les photos d'enfants les plus réguliers et ayant un beau comportement sur le panneau d'affichage. En ce qui concerne les excursions pendant les vacances scolaires, elles ont également un caractère pédagogique. Cela a permis à la joyeuse bande de Bambois de visiter le Jardin Botanique de Pamplemousses dans le but de connaître les plantes endémiques de l'île. Elle a pu par ailleurs visiter l'Aquarium, l'île aux Aigrettes et toutes les sorties se terminent généralement par un bain de mer.

Lumière est de promouvoir une éducation complémentaire à l'école mais qu'une dizaine d'adultes suivent en soirée des cours d'informatique. Il y a aussi occasionnellement des activités sportives. Une autre petite zone d'ombre au tableau est qu'en dépit de toute la bonne volonté et les miracles qu'ils font déjà, l'équipe constituée ne dispose pas suffisamment de salles de classes. Les structures demeurent en effet relativement petites car il y a déjà une centaine d'élèves inscrits dont 80 viennent tous les jours en sus d'adolescents ayant commencé le projet dès leur arrivée. On range le stress au placard et on intègre les cours avec enthousiasme et soif de connaissance. Soulignons que l'organisme s'appuie sur un programme éducatif français dérivé du logiciel « G Compris », tout en stimulant la créativité, la personnalité de l'enfant. De ce fait toute une gamme d'activités est au programme. Elle inclut des cours de dessin, de peinture, de sculpture, de lecture, d'informatique ou encore le solfège, la flûte et la danse. Un autre aspect fondamental du service proposé par LA RUCHE est sa préoccupation à offrir quotidiennement un goûter varié et de qualité à l'enfant lorsqu'il intègre le centre les après-midis.

Il y a également les prestations d'un psychologue en cas de besoin. Mettons aussi une parenthèse pour souligner qu'une dizaine d'adultes suivent en soirée des cours d'informatique. Il y a aussi occasionnellement des activités sportives. Une autre petite zone d'ombre au tableau est qu'en dépit de toute la bonne volonté et les miracles qu'ils font déjà, l'équipe constituée ne dispose pas suffisamment de salles de classes. Les structures demeurent en effet relativement petites car il y a déjà une centaine d'élèves inscrits dont 80 viennent tous les jours en sus d'adolescents ayant commencé le projet dès leur arrivée. On range le stress au placard et on intègre les cours avec enthousiasme et soif de connaissance. Soulignons que l'organisme s'appuie sur un programme éducatif français dérivé du logiciel « G Compris », tout en stimulant la créativité, la personnalité de l'enfant. De ce fait toute une gamme d'activités est au programme. Elle inclut des cours de dessin, de peinture, de sculpture, de lecture, d'informatique ou encore le solfège, la flûte et la danse. Un autre aspect fondamental du service proposé par l'organisation est atteint du fait que ces jeunes ne trainent pas les rues d'autant que les parents rentrent tard du travail. Le développement personnel des enfants à la mine épauilloue, avides de progresser, d'apprendre en s'amusant et de développer leurs tal-

**L**a presse, les médias, les discours ambients de nos jours détaillent à la particule près les côtés sombres de notre société. C'est sûr qu'ils composent notre quotidien mais il y aussi en contrepartie des actions et des prises de position valorisantes. Grandes ou petites, celles-ci sont le fait d'hommes et de femmes de tout bord. Souvent dans l'ombre et sans flaffa, ils œuvrent à l'avancement de leur prochain et du monde en général. Dans ce contexte et malgré une certaine réticence au départ à braquer les projecteurs et l'attention sur elle, nous ne pouvons que reconnaître la fort louable initiative de Quartier de Lumière.

Cette association de bénévoles, créée en 2006, pour venir en aide aux plus démunis, a ouvert un centre d'éducation et de formation, La Ruche, au village intégré de La Valette à Bambous. La Ruche est bien vite devenue un espace vital où les enfants aiment se retrouver, se cultiver, s'épanouir et se fortifier pour pouvoir le moment venu battre de leurs propres ailes. Il suffit d'ailleurs de constater avec quel entrain ils franchissent les portes de ce lieu tout en donnant le « bonjour » à tout venant. Leur première halte est d'abord de faire un petit « coucou » au responsable du centre, Stéphane Fandhette avant d'intégrer leur salle de classe.

Le but premier de LA RUCHE concerne l'éducation, le développement personnel et le suivi des enfants. Elle a même eu la gageure d'intéresser les parents au sort de leurs enfants. De ce fait environ 70% des premiers nommés assistent aux réunions concernant leur progéniture. Les débuts ont pourtant été difficiles pour cette association guidée par un esprit profondément altruiste. Elle s'installa alors sur le terrain de basket-ball jux-

NATIONAL EMPOWERMENT FOUNDATION). Néanmoins bon gré malgré, ils finissent par construire le bâtiment en 2012. Aujourd'hui c'est dans un cadre chaleureux avec de belles plantes endémiques que les enfants de la localité se côtoient autour d'une belle initiative pédagogique.

**Complémentarité**  
L'objectif principal de Quartier de

tant l'actuel local. A l'époque, ce sont des installations recouvertes de bâches qui leur permettront d'accueillir les enfants et de faire ainsi leurs premiers pas dans ce domaine. Ne reculant devant rien et gardant leur objectif en ligne de mire, ils affronteront stoïquement sous ces structures temporaires les caprices de Dame Nature. On est alors en juin 2010. Même s'il fallait commencer quelque part, le nouveau actif sur le terrain trouve qu'il ne peut continuer dans de telles conditions. Ils feront donc appel au CSR. Commence alors une négociation avec la NEF pour l'octroi d'un terrain à bail au sein du village et l'établissement d'un Memorandum of Understanding soumis et avalisé par la NEF (

Quoiqu'il en soit, des sources de satisfaction sont évidentes. Pour commencer, l'un des buts recherchés par l'organisation est atteint du fait que ces jeunes ne trainent pas les rues d'autant que les parents rentrent tard du travail. Le développement personnel des enfants à la mine épauilloue, avides de progresser, d'apprendre en s'amusant et de développer leurs tal-

lité et ceci est louable, il nous incombe de rendre hommage à toute cette ingénieuse coordination des membres de Quartier de Lumière et de son centre LA RUCHE. Celle-ci vise à assurer, à promouvoir le bien-être et le développement des enfants du quartier. Le moins que l'on puisse dire, c'est qu'elle s'acquitte avec brio de sa noble mission.